

El nuevo rector denuncia que la Generalitat rebaja la ayuda a la UB - El Periódico - 03/12/2016

GOBIERNO UNIVERSITARIO

El nuevo rector denuncia que la Generalitat rebaja la ayuda a la UB

Los presupuestos para el 2017 prevén 1,5 millones de euros menos, afirma Elias

MARÍA JESÚS IBÁÑEZ
BARCELONA

Al nuevo rector de la Universitat de Barcelona (UB), Joan Elias, le ha caído el primer jarro de agua fría apenas unas horas después de habersido elegido para el cargo: la partida que la Generalitat destina a financiar esta universidad se reducirá en el 2017 en un millón y medio de euros. El recorte, lamentó ayer Elias en su primera comparecencia ante los medios de comunicación, es producto del actual modelo de financiación universitaria, que «es necesario reformar». «No es razonable que tengamos un sistema que castigue a la UB, una universidad que obtiene muy buenos re-

sultados y que, en España, es la que mejor situada está en los rankings internacionales», criticó Elias.

El recorte, confirmado por el actual equipo de gobierno de la universidad –ahora en funciones–, asciende a aproximadamente 1,5 millones de euros de la subvención de más de 200 millones que la UB ha recibido este 2016 de la Administración catalana. Esto, a pesar de que los Presupuestos de la Generalitat prevén un aumento global de 46,5 millones en el capítulo de universidades para el año próximo.

MANTENER EL NIVEL // «Nos tememos que, si a nosotros nos reducen la ayuda, es porque otras universidades posiblemente tendrán un incremento», observó el rector electo. «Si quieren que siga en el top de universidades europeas y españolas, si pretenden que siga siendo puntera en investigación, la Universitat de Barcelona necesita recursos», clamó.



►► Joan Elias, rector electo de la Universitat de Barcelona.

Rubiralta reclama por unas pancartas

►► El catedrático de Química Orgánica y candidato a rector, Màrius Rubiralta, presentó ayer una reclamación ante la junta electoral de la Universitat de Barcelona en la que denuncia unas «prácticas impropias» que, a su entender, modificaron el resultado final de las elecciones celebradas el jueves. Rubiralta reclama que la universidad haga

una declaración en que se restituya su derecho al honor e investigue los hechos denunciados.

►► Rubiralta hace referencia, en concreto, a la aparición de «pancartas y mensajes» dirigidos a los estudiantes, algunos de ellos el mismo día de la votación, con «hechos falsos o manipulados».

El rector, que tomará posesión del cargo el próximo 19 de diciembre, no fue capaz de determinar qué partidas podrían verse afectadas por la rebaja. Hay que tener en cuenta, advirtió, «la deuda histórica que arrastra esta universidad». «La subvención de la Generalitat apenas llega para cubrir el capítulo uno del presupuesto, es decir, las nóminas de los trabajadores, pero esa es una partida fija que evidentemente no se tocará», adelantó el catedrático de Matemáticas.

SUBVENCIONES Y PATRIMONIO // La fórmula («el polinomio», concretó el rector) que actualmente se aplica para determinar las subvenciones que reciben las universidades en Catalunya se fundamenta en el número de alumnos matriculados, «que apenas ha variado entre este año y el pasado». «No tiene tampoco en cuenta el importantísimo patrimonio arquitectónico de la UB», que ocupa una superficie de 600.000 metros cuadrados, para cuyo mantenimiento y adecuación «se destinan cuatro millones de euros de subvención», cantidad que el rector consideró «insuficiente».

Elias también se mostró favorable a tratar sobre la rebaja de las tasas de matrícula que pagan los alumnos en «un futuro razonablemente inmediato», de acuerdo con el acuerdo adoptado por el Parlament el pasado abril y que fijó el descenso en el 30%. Eso sí, indicó, siempre que eso no signifique que las universidades ingresen menos dinero. ≡